
様式第３号（第７条関係）        

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 水戸市稲荷第一市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 令和６年７月１日(月)  10時00分から11時20分まで 

 

３ 開催場所 稲荷第一市民センター 会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 小森 正巳，出澤 孝夫，桑名 実，大貫 進一，濱内 里依子，高田 清美 

 (2) 執行機関 川﨑 幹男，川崎 頼子 

 (3) その他 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度事業報告及び利用状況について      （公開） 

 (2) 令和６年度運営方針及び重点目標（案）について（公開） 

(3) 令和６年度定期講座開設状況ついて        （公開） 

(4) その他                                      （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数(公開した場合に限る。)  ０人 

 

８ 会議資料の名称 

 令和６年度第１回水戸市稲荷第一市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  定刻となりましたので，ただいまから令和６年度第１回水戸市稲荷第一市民

センター運営審議会を開催いたします。本日は，大変お忙しい中，御出席をい

ただきまして誠にありがとうございます。これから，皆様には市民センターの

運営等について御審議をいただきますが，忌憚のない御意見等を賜りますよう

お願いいたします。 

      まず，始めに委嘱状の交付を行います。本来であれば市長が出席して，この

場にて交付をさせていただかなければならないところではございますが，公務

多忙のため出席がかないませんので，本日は机上に委嘱状を置かせていただき

ましたので，お名前等を御確認いただきまして，交付に代えさせていただきま

す。 



      次に自己紹介ということで，本日御参加いただきました各委員の皆様方に簡

単に自己紹介をお願いしたいと思います。 

      委員の名簿は資料の１ページをめくっていただきたいと存じます。名簿順に

お願いしたいと思います。 

       （順次自己紹介） 

      ありがとうございました。続きまして，稲荷第一市民センターの職員等につ

きまして御説明申し上げます。 

（順次職員を紹介） 

次に市民センター運営審議会について簡単に御説明申し上げます。 

       （資料に基づき説明） 

      それでは，会議に先立ちまして，出欠の報告をいたします。本日は，委員６

名のところ，６名全員の御出席をいただいており，２分１以上の出席というこ

とで，この会議は成立しておりますことを 御報告いたします。 

      次に改選となりまして初の会議でございますので，正・副会長の選出になり

ます。先ほどの説明にもありましたように市民センター条例第11条第３項の規

定に基づき，委員の互選により，会長１名，副会長１名を選出することになっ

ております。 

      どのような方法で選出するか皆様にお諮りいたします。 

  委員  事務局でどなたか推薦する方がありますか。 

執行機関  それでは，事務局案としましては，前の任期でもお務めいただいておりまし

たことから，会長に  委員，副会長に  委員にお願いできればと存じます。

       （異議なしの声） 

      それでは  委員さん，  委員さんお願いできますでしょうか。 

             （了解の声） 

執行機関  ありがとうございます。それでは，会長を  委員，副会長を  委員にお

願いしたいと思います。お二人には簡単にごあいさつをお願いします。 

会  長  会長をおおせつかりました  でございます。皆様の御協力を頂きながら努

めてまいりたいと思いますのでよろしくお願いします。 

副 会 長  ３期目になりますが，引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

執行機関  ありがとうございました。 

      それでは，議事に入ります前に会議録署名人を決めさせていただきたいと存

じます。稲荷第一市民センターの慣例により，会長と副会長にお願いしたいと

思いますがよろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

執行機関  それでは，お二方にお願いしたいと思います。 

      次に水戸市市民センター条例第12条の規定に基づき会長に議事の進行をお願

いしたいと存じます。それでは  会長，よろしくお願いいたします。   

    

議  長  それでは，水戸市市民センター条例の規程により，暫時，議長を務めさせて

いただきます。会議を円滑に進めたいと思いますので，皆様の御協力をお願い



いたします。 

      それでは，「（１）令和５年度事業報告及び利用状況について」事務局から

御説明願います。 

執行機関    （資料に基づき説明） 

議  長  ただいま，事務局より「（１）令和５年度事業報告及び利用状況について説

明がありました。これにつきまして何か質問がございましたらお願いいたしま

す。ございませんか。また，何か再確認したいことなどはございますか。 

特にないようですので議事の１については以上で宜しいでしょうか。 

（異議なしの声） 

それでは承認としたいと思います。 

次に，「（２）令和６年度運営方針及び重点目標（案）について」を事務局

より説明願います。 

執行機関   （資料に基づき説明） 

議  長  ただいま，「（２）令和６年度運営方針及び重点目標（案）について」事務

局から説明がありました。何か質問あるいは再確認したいところがございまし

たらお願いいたします。 

基本的には例年の流れを続けていくことが大切なことなので，特にないよう

ですので，「（２）令和６年度運営方針及び重点目標（案）について」を承認

するということで宜しいでしょうか。 

 （異議なしの声） 

議  長  それでは，「（２）令和６年度運営方針及び重点目標（案）について」は，

承認することにいたします。 

続きまして，「（３）令和６年度定期講座開設状況について」を事務局より

説明願います。 

執行機関   （資料に基づき説明） 

議  長  ただいま，「（３）令和６年度定期講座開設状況について」事務局より御説

明いただきました。何か御質問等はありますか。 

  委員  ※印のカラオケクラブが解散とあるのは人が集まらないとのことでしょうか。 

執行機関  集まらないと言うよりは，カラオケクラブの方から，来年度は人数が見込め

ないとのことで解散の申し出があったものです。 

  委員  先生はいらしたんですか。 

執行機関  先生はいらっしゃいました。先生とカラオケクラブで相談されて決定された

ようでした。 

  委員  クラブだから自主運営ですね。補助金は出てるんでしょうか。 

執行機関  クラブなので会員の集めた会費で先生に謝礼を支払います。 

議  長  機械なんかは自分たちで持ってくるんですか。 

執行機関  ホールで活動しておりましたので，ホ－ルの機械を使っていました。 

議  長  マイク内蔵のカラオケ機器を持ってきてたとかではないんですね。 

      ５年度は何人位会員がいたんですか。 

執行機関  ７名はいらっしゃいましたが，自主運営なので人数が減ってしまうと，先生



に支払う謝礼の負担も大きくなるのが大きな原因かと思われます。 

  委員  きちんとしたカラオケの設備がある訳ではないのでね。 

議  長  大きな画面でドーンと歌う感じではないんですね。最近はカラオケを自宅で

もできる時代になりましたからね。 

分からなければ後でも良いですが，他の市民センターとの講座数とかの比較

ができると。地域性もあることなので，特に講座数が多いとか少ないとかが分

かる資料とかはありますか？ 

執行機関  手元にはございませんが次回資料を提出させていただきます。当センターは

特に多くも少なくもなく普通な感じのセンターかと思われます。 

      ただし，ここはあと２年位で長寿命化工事の制約が入る見込みでありますの

で，新しい講座の積極的な展開は控えている状況でございます。 

議  長  公の施設である以上，講座が極端に少ないとかはね。 

執行機関  制約がある背景ではございますが，御要望があれば適切に運営してまいりま

す。 

議  長  常澄村合併後30年経っていますが，小学校区ごとの市民センターの配置や中

央公民館での活動など，地域的にいろいろな経過があったと思われます。後で

他の市民センターとの講座数とかの比較ができる資料をお願いします。 

副 議 長  まちづくり会の広報を作っていますが，クラブの活動状況と言うことで，今

年は８月31日に発行する広報で絵てがみクラブを載せることにしています。前

回はウクレレクラブで，その前は郷土民謡クラブでした。 

議  長  ほかに何かございますか。なければ「（３）令和６年度定期講座開設状況に

ついて」承認することにしたいと思います。 

（異議なしの声） 

議  長  続きまして，最後になりますが議事の「（４）その他」でございますが，特

に何かございますか。 

副 議 長   先ほどの重点目標の地域コミュニティ活動の推進の中の「みと町内会・自治

会カード」につきましても，今度の８月31日発行の広報誌の中で，さらなる利

用と事業の促進ということで掲載することとしています。 

議  長  私も時々使っています。 

副 議 長    町内会・自治会加入促進が目的ですので，このような特典が受けられるのを

お伝えするものです。 

議  長  ありがとうございました。ほかに何かございますか。 

  委員  花苗の配布ですが，各町内会に配る本数がかなり多いのではと思われます。 

     花壇に対して半分くらいしか植えられていないようでは。 

議  長  私は緑野台町内会長なので初めて飯島町まで花苗を取りに行きました。90株

だったのでなんとか植えられた。おそらく昔はもっと多かったのでだんだん減

らしたのでは。 

  委員  昔は余った花苗を小学校の花壇に回したが，それでも余っていた。 

議  長  聞いた話では，余った花苗はそれぞれ持ち帰り，地域で植えていたとのこと

で，それが良いか悪いかの話はあるが。 



  委員  小学校に持って行っても，学校でも植えきれない話になったこともある。 

  委員  前回は学校で植えて欲しいとなり協力したが，今回はお断りしている。認定

こども園には届けている。 

  委員  以前から聞いているが，学校では花苗をもらっても忙しくて植える人がいな

いとの話になった。花苗だと当日に植えなければならないので，種の方が良い

と聞いた。住みよいまちづくり協議会に言ったこともある。学校も花苗はいり

ませんとは言いづらいはずでしょう。 

議  長  花壇コンクールで揉めたことがあり，新型コロナの頃，花壇の花が寂しくて

コンクールに出せないと言われたことがある。それでも，不審者対策などで先

生の外出も厳しい状況である。それを誰がサポートできるかです。 

  委員  学校までは花苗を持って行ってあげられても，それを誰が植えるか，管理す

るのか，学校としては対応できないでしょう。住みよいまちづくり協議会が間

違っていると思います。 

議  長  ＰＴＡの動員も話には出るが働いている人が多く，ウィークデーだって厳し

い。花壇づくりが好きな先生がいればどうにかなる問題ではない。花苗をいら

ないといった教頭先生がいたとの話もあり，学校は大変な思いをしている。 

  委員  地域の花壇というよりも，家庭を中心にした方が良い。 

  委員  今回はＰＴＡの役員のトラックを出していただいて，ボランティアを募り植

えていただきましたが，確かに花苗はつらいです。 

  委員  花壇コンクールは好きな人だけが出せばよく，家庭で希望する方にも住みよ

いまちづくり協議会は花苗を配る位にすべき。 

議  長  花苗の配布は住みよいまちづくり協議会が決めているんですよね。 

執行機関  かなり主要な事業と位置づけされています。 

  委員  昔からの押しつけを変えていかなければならないでしょう。 

      学校が今回は遠慮しますとか言えるように，希望を取るべきです。 

  委員  市民センターから各町内会等に花苗数を知らせてからの時間が短すぎる。 

      花壇コンクールが目的ではなく，環境を良くしようという目的でやっている。 

議  長  ただし，無理矢理やってもらうのは負担ですね。 

  委員  人によって変わってしまうようなことはやらない方が良い。地域は変わらな

いのだから，学校の負担にならないよう，地域の人が頑張った方が良い。 

議  長  地域によっても違いますからね。私も子どもに植えさせるのがあれば良いな

ぁと思います。コロナの頃，人が学校に来なくなった時期があり花苗もいらな

いと言った先生がいたことは聞いています。 

  委員  苗でいただくと，雨が降ったりとかで時間のやり繰りが難しい。種の方が理

にかなっているとは思われます。 

  委員  市全体の学校にアンケートを採ってみるべきで，デメリット等を整理すべき。 

  委員  花壇コンクールも，最優秀賞の所は配られた花苗だけでやっている所なんて

ないのが問題である。 

  委員  それが最悪のデメリットでしょう。絶対おかしいと思います。 

議  長  そのようなアンケートをするとしたら水戸市住みよいまちづくり協議会です



よね。種への対応とかはやってくれると思えないが。 

  委員  そこを変えてやっていくべきなので，協議会に提案してみます。 

執行機関  事務局としてはここ数年，各町内会等にどの位の花苗が必要か聞いていない

ので，次回３月のパンジーの際はアンケートを実施したいと思います。その結

果，花苗を減らす御希望があれば水戸市住みよいまちづくり協議会に相談して

みます。 

  委員  種云々は置いておいて，学校でどの位必要か，いらなければはっきりと断っ

ていただければ解決するんじゃないでしょうか。 

副 議 長  余った花苗を地域や町内会加入者に配れば良いですね。 

  委員  学校が忙しくて大変なことを地域の方に分かってもらう必要があります。花

苗を植えてくれたり，草取りをしてくれるボランティアがいたら良いが。 

議  長  花苗の問題はまちづくり会が配るだけではなく検討してもらえれば。 

  委員  先ずは学校の希望や現状を聞いてあげてください。 

議  長  その他は特にございませんか。 

         （発言なし） 

それでは特にないようですので，質疑を閉じさせていただきます。 

本日の議題につきましては，以上で全ての審議は終了いたしました。委員の

皆様には，慎重審議，御意見をいただきまして誠にありがとうございました。

以上で議長を解任とさせていただきます。御協力ありがとうございました。 

では，事務局に進行をお渡しいたします。 

執行機関  ありがとうございました， 

      以上をもちまして，令和６年度第１回水戸市稲荷第一市民センター運営審議

会を終了いたします。私の方でお話しさせていただきました，次回花苗のパン

ジーの調整はしっかりとさせていただきます。本日はお疲れ様でした。ありが

とうございました。 

 

 


